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Coluna 360: Canela, Três Coroas ou
São Chico poderiam chamar para
si a responsabilidade de realizar
um torneio regional em 2025. Tá

caindo de maduro.

Evento segue até o próximo dia 04

Canela Light Fest encanta o
público com arte, luz e
experiências sensoriais

Joni Neto/Canela Light Fest

Resgate dramático salva
homem que caiu 200
metros em barranco na
Rota Panorâmica, em
Canela

Força-tarefa de mais de 25 pessoas, comandada
pelos Bombeiros, atuou durante quase quatro
horas para salvar a vítima, encontrada
gravemente ferida
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Gramado criou competição que
excluiu equipes de Canela e Região

“Foi coisa de Deus”, diz
motociclista que encontrou
vítima de acidente na Rota
Panorâmica
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A The Petit, uma das pizzarias mais
premiadas e queridas do Rio Grande
do Sul, está prestes a dar um passo
marcante em sua trajetória de 14
anos. Comandada pelo canelense
Peterson Secco — eleito o melhor
pizzaiolo do Brasil e vencedor de
realitys gastronômicos na TV — a
marca se prepara para inaugurar sua
sede própria em um dos pontos mais
emblemáticos de Canela: a Praça
das Nações, nº 263, ao lado do
Parque do Palácio.
O novo endereço ocupa o prédio
onde funcionava o tradicional Open
Restaurante. O local passou por
adaptações e agora abrigará a maior
unidade da rede, com capacidade
para aproximadamente 320 pessoas,
quase o dobro do espaço anterior.
Além disso, contará com
estacionamento próprio, área kids,
bar exclusivo, mezanino, ambiente
para eventos e novas atrações.
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The Petit inaugura sede própria
em ponto nobre de Canela
Marca reconhecida
nacionalmente entra em
nova fase com estrutura
ampliada, novo conceito e
localização estratégica

Fundada nos fundos da casa dos pais de Peterson, a The Petit nasceu
pequena, mas com ambição e qualidade que logo a projetaram para fora da
Serra Gaúcha. Só em delivery, a marca já chegou a vender mais de 30 mil
pizzas por mês. Nos últimos anos, expandiu sua atuação com franquias e
filiais, como a de Capão da Canoa.

A nova sede em Canela marca o início de um novo capítulo. A inauguração
está prevista para o fim de maio, com promessa de uma experiência mais
completa, divertida e acolhedora para os clientes — locais e turistas.
Enquanto isso, o atual endereço da pizzaria já tem um novo projeto em
vista, que será revelado em breve.

“É uma mistura de emoção, gratidão e realização. A gente olha para trás
com orgulho e pra frente com muito entusiasmo. Essa é uma nova fase não
só da The Petit, mas da minha carreira também”, celebra o pizzaiolo.

https://www.youtube.com/channel/UC5HsvPCVmbcuSaQodymbweQ
https://www.youtube.com/channel/UC5HsvPCVmbcuSaQodymbweQ
https://www.instagram.com/folhadecanela/
https://www.instagram.com/folhadecanela/
https://www.instagram.com/folhadecanela/
http://www.portaldafolha.com.br/
mailto:folha@folhadecanela.com.br
https://wa.me/+555430943808
https://wa.me/+555430943808
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A APOSENTADORIA
DO SEU JOÃO

OPINIÃO FORTI
Márcio Diehl Forti

@marciodiehlforti

O Seu João, da lancheria ao lado do hospital, vai
se aposentar. Quase toda a cidade já fez um
lanche ou tomou um café no bar dele. As
meninas que o ajudam desde a manhã até o final
do dia deverão continuar, mas ele e sua esposa,
que por anos comandaram a cozinha, vão
descansar merecidamente. Agora, novos donos
se preparam para a missão de conduzir um
negócio consagrado pela simplicidade, bom
atendimento e qualidade. Não é fácil, mas é
possível, e desejo sucesso a eles e muita
felicidade ao Seu João.
Feita a minha homenagem, fico imaginando se,
em algum momento, o João pensou em usar
algum parceiro para “panfletear” na Igreja ou na
Felisberto Soares. Acredito que não. Os
predicados que citei no primeiro parágrafo
funcionam muito melhor do que qualquer papel
entregue ou abordagem prometendo vantagens
que, muitas vezes, nem são cumpridas. Cito o
João, mas poderia citar o Garagem do
Sandrinho, o Sabor de Mel com seu xis
espetacular, a Forneria 847 e suas pizzas
incríveis, além dos guris do Xerox, que têm o
consagrado bifinho.
Nunca vi nenhum deles usar esses meios, e
todos têm um movimento incrível no dia a dia.
Mesmo não estando nos lugares de maior fluxo,
o modelo de negócios deles se sustenta. Alguns
comerciantes disseram que, se não fizerem esse
tipo de abordagem, o movimento deles cai
demais, e ainda afirmam que todos deveriam
fazer o mesmo. Eu acredito mais no estilo dos
restaurantes que citei nominalmente do que
nessa queixa, que se perde por terra quando
vemos que Canela tem centenas de restaurantes
e nem um décimo deles adota essa estratégia. Já
diria um amigo meu: “Algo de errado não está
certo.”

02 de maio de 2025

É legal ver o Parque do Lago em dias de sol.
Pessoas se exercitando, pais brincando com
filhos, jovens praticando esportes em um
ambiente que, se não está 100% estruturado e
pode melhorar, ao menos é aprazível para a
população durante o dia. O problema é que
existem dois lados do Parque do Lago, e não
estou falando de forma geométrica. Quando
anoitece, principalmente aos finais de semana, a
coisa muda de figura: som alto, turmas que se
sentem no direito de gritar, deixar lixo e dejetos
no passeio público, e outras coisas que prefiro
não publicar. Os moradores da região cansam de
reclamar; estão exaustos e assustados.
Passei por isso em um dos lugares onde morei,
quando havia um posto que tentou abrir 24 horas.
Por situações como essas, os proprietários,
infelizmente, desistiram do horário. Agora, em um
espaço público, não há como fazer isso. É triste
ver a falta de educação e o desrespeito ao senso
comum sendo expostos de forma cruel em
diversas noites naquele local. Que se resolva e
que se puna quem infringe as leis e afronta o
poder público. Do jeito que está, não dá mais.

O Lado Ruim do Parque do Lago

Na sessão da última terça, tivemos diversas
manifestações, algumas contra e outras a favor da
lei. Que se chegue a um bom termo, pois, do jeito
que a coisa anda, a tendência é a nossa Igreja ficar
cada dia mais cheia—só que de abordadores. O
turista, ah, o turista... Esse, daqui a uns dias, vai
parar de aparecer, e, desta vez, a crise financeira
poderá não ser o principal motivo.

Tomara que o projeto de lei do vereador Lucas Dias
enquadre muito bem situações como essa, da
abordagem que tanto afeta quem nos visita. O
tratamento correto aos turistas e moradores é o
melhor caminho para o aumento do nosso fluxo, e
não essa forma ostensiva de tentar vender um
estabelecimento ou uma cota de time share.

https://www.instagram.com/marciodiehlforti/
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O Prefeito de Canela, Gilberto Cezar e o
Secretário de Saúde Jean Spall,
participaram nesta quarta-feira de
reunião no Palácio do Planalto no
Gabinete da Presidência com o
Secretário de Relações Institucionais da
Presidência da República, André
Ceciliano.

Apartamento com 01
dormitório, sala de estar
conjugada com cozinha,
área de serviço e
banheiro social.
Localizado na Av. Júlio
de Castilhos, n°918,
Centro, Canela/RS

Casa residencial com 02
dormitórios, sala de estar,
cozinha, banheiro social,

área de serviço,
estacionamento para carro e
churrasqueira. Parte de trás

de madeira que está para
locação, não inclui parte de

material. Pátio fechado e
compartilhado. Localizada

na Rua Batista Luzardo,
n°195, Centro, Canela/RS.

Aluguel: R$2.100,00 + taxas.

Apartamento mobiliado com 01 suíte,
sala de estar e jantar, lavabo, cozinha
equipada, sacada fechada com
churrasqueira e box de garagem para
01 carro. Localizado na Rua João
Manoel Correa, n°75, Vila Luiza,
Canela/RS. Aluguel: R$2.500,00 +
taxas.
Apartamento no Centro de Canela,
dispõe de 01 dormitório, sala de estar
com lareira, cozinha conjugada com
área de serviço, banheiro social e box
de garagem para 01 carro. Localizado
na Rua Tenente Manoel Correa,
n°302, Centro, Canela/RS. Aluguel:
R$1.700,00 + taxas.
Apartamento com 02 dormitórios
sendo 01 suíte, cozinha, sala,
banheiro social, sacada,
churrasqueira, pátio fechado e
estacionamento coletivo. Localizado
na Rua Prof Frida Haack, n°341,
Leodoro de Azevedo, Canela/RS.
Aluguel: R$2.000,00 + taxas.

Chame no WhatsApp para informações: (54) 99937-6430.

Prefeito de Canela se
reúne com Secretário de
Relações Institucionais da
Presidência da República

Na pauta o Prefeito Gilberto Cezar
destacou as principais demandas de
Canela junto ao Governo Federal, como
por exemplo, as transferências de
recursos federais para o Município, além
de programas na área da saúde, defesa
civil, Educação e infraestrutura e turismo.

“Eu acredito que Canela está se posicionando novamente no cenário político nacional com demais entes
federativos, pois estamos sendo muito bem recebidos e sendo ouvidos em nossas demandas, creio que através de
cooperação técnica e política iremos avançar muitos nos próximos anos”.

https://wa.me/+555499376430
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O Sunset do Direito realizado na quarta-feira, 23 de abril, no
Campus Universitário da Região das Hortênsias,
oportunizou reencontros regados à música boa e comida
saborosa. Sob a liderança da coordenadora do curso de
graduação, Isabel Nader Rodrigues, e do Diretório
Acadêmico, o evento é uma das comemorações pelos 25
anos do bacharelado em Direito em Canela. 
O encontro reuniu alunos, egressos, os professores Michele
Dill, Robson Vargas e Daniela Miranda e convidados como
o presidente da Ordem dos Advogados do Brasil (OAB)
Gramado/Canela, Roberto Maldaner, o secretário municipal
da Fazenda de Canela, José Carlos Doncatto, a
procuradora municipal, Anne Grahl Müller, e demais
membros da procuradoria. A celebração teve show da
banda OABOYS, formada por advogados da região como o
procurador adjunto municipal e docente da UCS Hortênsias
Luiz Fernando Castilhos Silveira, e o ex-procurador geral do
Município, Fabiano Faes, também egresso do campus. 
Para a coordenadora do curso na UCS Hortênsias, Isabel
Nader Rodrigues, o diferencial da graduação, em seus 25
anos de trajetória, é o zelo com que os alunos são
preparados para atuar efetivamente na comunidade na qual
estão inseridos. “Nossos egressos hoje estão presentes em
todos os setores da sociedade. São advogados, juízes,
promotores, defensores públicos, vereadores e prefeitos”,
ressalta. 
A professora conta que ainda neste ano, integrando a
programação comemorativa ao aniversário, a Universidade
terá o reencontro da primeira turma de formados no campus
com seus professores da época, a semana acadêmica e
outros eventos, como o Congresso Internacional do Direito
do Vinho e atividades em parceria com a Ordem dos
Advogados do Brasil (OAB) e com a Defensoria Pública. 

Curso de Direito da UCS Hortênsias completa 25 anos
Celebração marcada por reencontros reuniu gerações do curso 

25 anos de história e compromisso com a Região
das Hortênsias 
Mais de duas décadas se passaram e a graduação em
Direito, implantada no Campus Universitário da Região
das Hortênsias em 2000, continua sendo referência na
região quando o assunto é ensino jurídico. Ainda no ano
de sua fundação, o curso passou a oferecer o Serviço
de Atendimento Jurídico Gratuito (SAJU) à comunidade
de Canela, ampliado para Gramado em 2010 e mantido
até hoje.
A primeira turma formada, em 2005, graduou 35
profissionais. Ao longo dos anos, mais de 750 bacharéis
se formaram no campus, desenvolvendo sua atuação
nas diversas áreas jurídicas e alcançando postos de
destaque na região, a exemplo do prefeito de Canela,
Gilberto César, e do presidente da OAB
Gramado/Canela, Roberto Maldaner. 
Atualmente o curso conta com 79 alunos, mais do que
números, o curso representa a construção de histórias
que ajudam a transformar a realidade local por meio do
conhecimento e do compromisso com a comunidade. 
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A Prefeitura de Canela enviou no dia
11 de abril, para a Câmara de
Vereadores, um projeto de lei que cria
o Serviço de Inspeção Municipal
(SIM), além de regulamentar os
procedimentos de inspeção sanitária
nas agroindústrias de produtos de
origem animal, como carnes, leites,
mel e outros. O projeto já foi pauta de
reunião entre os vereadores, com a
finalidade de avaliar os impactos da
criação do SIM para os
empreendimentos, e segue agora
para avaliação do legislativo.
O diretor do Departamento de
Agricultura de Canela, Guilherme
Lohmann, explica que a criação do
SIM trará uma série de benefícios
para as agroindústrias locais, como a
possibilidade de pleitear certificações
como o selo do Sistema Unificado
Estadual de Sanidade Agroindustrial
Familiar e de Pequeno Porte (Susaf-
RS), o que permitirá a
comercialização dos produtos em
todo o território gaúcho. “O SIM e,
posteriormente, as certificações,
trarão mais credibilidade aos produtos
feitos em Canela”, afirmou Lohmann.

Prefeitura de Canela encaminha projeto SIM, sistema que trará
mais benefícios a agroindústrias

Agroindústria canelense de
queijos é exemplo positivo

Entre os empreendimentos que serão
beneficiados com a criação do SIM, em
Canela, está a Queijaria Alvorada
Missioneira, que completou 13 anos de
atividades na semana passada. No dia 25, o
prefeito Gilberto Cezar visitou o local para
parabenizar os proprietários e conheceu a
nova sede que está em construção, contando
com 800 metros quadrados, com
inauguração prevista para o mês de agosto.
Na oportunidade, o chefe do Executivo
afirmou ser muito gratificante ter produtores
com essa qualidade em Canela. “Queremos
trabalhar para fortalecer o crescimento e
implementar as agroindústrias em nosso
município”, destacou.

O empreendimento tem tradição na
fabricação de queijos coloniais e já
foi premiado com medalha de ouro
em concurso estadual realizado na
Casa Mário Quintana, em Porto
Alegre, em 2022. Também já
recebeu outras honrarias como a
medalha de ouro no concurso Queijo
Brasil, com o queijo serrano, e
medalha de bronze com o queijo
árabe Chancliche na categoria
pasteurizado; além de melhor doce
de leite no 1º Concurso Estadual de
Doce de Leite, realizado pela
Associação Gaúcha de Laticinistas e
Laticínios do Rio Grande do Sul.
Em 2020, a Queijaria Alvorada
expandiu sua marca e fechou
parceria para produzir queijos a
partir do leite de cabra, com a
criação de animais da raça Saanen.
Recentemente, pensando em
aproveitar o soro resultante da
produção dos queijos, a
agroindústria passou a criar porcos
de carne vermelha e desenvolveu a
marca Óink Óink.
Texto: Adriana Rabassa/Prefeitura
de Canela

Administração Municipal de Canela
chama EGR para solucionar
demandas da comunidade
A pedido do prefeito Gilberto Cezar, na segunda-feira, dia 28,
o prefeito em exercício de Canela, Gilberto Tegner, e o
secretário de Obras, Serviços Urbanos e Agricultura, José
Vellinho Pinto, estiveram reunidos com o diretor-presidente da
Empresa Gaúcha de Rodovias (EGR), Luís Fernando
Vanacôr, em Porto Alegre, para tratar de várias demandas
feitas pela comunidade de Canela, referente a melhorias em
trechos atendidos pela empresa.
Falta de drenagem e a manutenção de passeios públicos e
das rodovias que passam por Canela e são pedagiadas; a
rótula que faz a ligação da RS-466, no Caracol, com a Estrada
do Mato Queimado, em Gramado; e soluções para o trânsito
de pedestres nas proximidades da Loja Havan e do parque
Space Adventure da Nasa, foram os assuntos tratados entre
os gestores de Canela e a EGR.
Texto: Adriana Rabassa/Prefeitura de Canela
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Canela Light Fest encanta o público com arte, luz e
experiências sensoriais
De 1º a 4 de maio, Canela é palco do Festival das Luzes,
que reúne instalações artísticas, videomapping,
performances, oficinas e palestras em diversos espaços da
cidade. Desde a abertura, na quinta-feira, o Canela Light
Fest vem transformando o centro urbano em um cenário de
arte e sensações, envolvendo o público com propostas
visuais imersivas e experiências criativas.

A abertura oficial do evento, na noite de quinta, 1º, contou
com a presença de autoridades e um público expressivo,
que após a cerimônia fizeram um tour noturno pelo evento.
Diretores do evento, artistas e autoridades, em seus
pronunciamentos, celebraram o sucesso desta primeira
edição, salientando a importância da cultura para a cidade.
“Canela retoma com vigor seu protagonismo como destino
cultural e turístico, aproximando-se da comunidade e
acolhendo visitantes com eventos que inspiram,
emocionam e encantam. A cidade reafirma sua vocação
para a arte, a criatividade e a experiência sensorial,
promovendo encontros que valorizam o patrimônio, a
natureza e o imaginário coletivo. Parabéns aos
organizadores do Canela Light Fest” afirmou o prefeito
Gilberto Cezar.
Na Praça João Corrêa, o público pode admirar a obra
Ensaios para o Fim, videoinstalação de André Severo, no
Teatro Municipal; Alê Jordão apresenta duas intervenções
que chamam atenção: Banca de Jornal em Neon e Carrinho
de Supermercado de Neon, ressignificando objetos do
cotidiano com crítica e humor.

A Catedral de Pedra, um dos principais cartões-postais
da cidade, recebe o espetáculo de videomapping do
Coletivo Bijari, com os artistas Gustavo Godoy e
Geandre Tomazoni, obras Granada e a projeção
mapeada Cidade Natureza, que criam paisagens
digitais dialogando com questões ambientais. No
mesmo local, a artista Katia Maciel apresenta a
projeção expandida HERA, obra que propõe uma
relação entre arquitetura e imagem em movimento
onde a experiência sensorial é ampliada com
projeções dos registros da ação na fachada da
Catedral de Pedra.Com programação diversificada, o
festival também inclui performances, como O Mito da
Gralha Azul e Seres Imaginários, assinadas pela
artista Kira Luá e pelo Cacique Maurício Salvador, que
resgatam elementos da cultura indígena Kaingang e
apresentações ao vivo com VJs como Jana Castoldi,
Lee Alonso completam as noites com música e
projeção visual.
Para o público infantil, duas atrações chamam a
atenção: Cobra Grande, de Daniel Lima, uma
instalação interativa em computação gráfica projetada
na Praça João Corrêa, que simula uma imensa cobra
que reage à presença do público por meio de
sensores, movendo-se com olhar penetrante e criando
uma atmosfera imersiva, mágica e envolvente; e a
instalação ColoRir, de Gabriel Vinagre, que transforma
um pergolado da praça em um espaço lúdico e
imersivo. Com tintas que reagem à luz negra e ao
toque, a obra convida à interação por meio da cor, do
som e do movimento.
O Canela Light Fest segue até 4 de maio e, ao final do
evento, na manhã de domingo, será entregue a
Menção Destaque de Novos Artistas para a obra mais
votada pelo público e palestra A Luz na Arte
Contemporânea, com Katia Maciel, no Grande Hotel.
O Canela Light Fest – Festival das Luzes é uma
realização da Miraceti Projetos Culturais, através da
Lei de Incentivo Cultural, com o patrocínio de Açúcar
Guarani, Vitivinícola Jolimont, Redecard Itaú e apoio
da Prefeitura Municipal de Canela, IEAVi – Instituto
Estadual de Artes Visuais, UCS – Universidade de
Caxias do Sul e Instituto Cultural Laje de Pedra, com
financiamento Prócultura – RS.
Fotos: Inventário Audiovisual
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Doação de sangue em Canela: mais de 100 pessoas
aderiram à campanha solidária

02 de maio de 2025

Conscientização e amor ao próximo. Com esses sentimentos,
120 voluntários participaram da campanha de Doação de
Sangue promovida pela Secretaria de Saúde de Canela em
parceria com a Igreja de Jesus Cristo dos Santos dos Últimos
Dias, realizada nesta terça-feira, dia 29. Quinze doadores foram
considerados inaptos e, com isso, a coleta resultou ao todo em
105 bolsas.
O sangue coletado será encaminhado ao Hemocentro Regional
de Caxias do Sul (HEMOCS), que abastece 100% dos leitos
para pacientes do SUS dos 49 municípios da região, incluindo o
município de Canela.
O vice-prefeito de Canela, Gilberto Tegner, esteve
acompanhando a doação. “Em nome do prefeito Gilberto Cezar
quero agradecer a comunidade canelense que se fez presente
nesta campanha tão importante, capaz de salvar vidas”, destaca.

Salvar vidas
Segundo Fábio Fioresi Almansa, enfermeiro do
HEMOCS, além dos leitos dos hospitais, o centro é
responsável pelo abastecimento das agências
transfusionais regionais, sendo a mais próxima localizada
em Gramado. A agência transfusional é um módulo do
sistema Hemovida que gerencia todas as etapas
relacionadas à transfusão de sangue, como a estocagem
das bolsas de sangue e hemocomponentes, sua reserva
e distribuição para unidade solicitante.

Ele explica que o sangue O- é o mais raro e é muito
importante nos bancos de sangue, já que pode ser doado
para todas as pessoas, principalmente em casos de
urgência como acidentes. “Mas todos os tipos de sangue
são muito importantes e essenciais para os bancos de
sangue. Portanto, ao doar sangue a pessoa pode salvar
até mais de uma vida. É um compromisso social”,
ressalta.
Texto: Vanessa Ozório/Prefeitura de Canela

Foto: Arthur Dias/Prefeitura de Canela

A comunidade abraçou a campanha e compareceu cedo
ao posto de coleta. Débora Brando, de 47 anos, contou
que doa sangue em todas as campanhas. “Doar é ter
empatia, é se preocupar com o próximo, estou sempre
disposta a ajudar”, afirma.

De acordo com o secretário adjunto da Saúde, Emanoel
Messias Morais, já está sendo articulada junto ao
HEMOCS, a realização de uma nova campanha de
doação na cidade em outubro.
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Canela celebra a força e a fé de Ogum em mais
uma homenagem promovida pela Casa Onã

02 de maio de 2025

Pela quarta vez consecutiva, a Casa Onã realizou
sua tradicional homenagem ao Orixá Ogum,
sincretizado como São Jorge, reunindo fé,
solidariedade e espiritualidade em um final de
semana repleto de atividades. A programação
teve início com a abertura da casa por 24 horas,
promovendo a Ronda ao Pai Ogum — um espaço
de conexão que permitiu a devotos e visitantes
acenderam suas velas, fazerem pedidos e
receberem bênçãos sob a força do Orixá
guerreiro.
Um dos momentos mais emocionantes do evento
foi a realização da 1ª Feijoada Beneficente da
Casa Onã. As viandas preparadas com muito
carinho foram feitas para arrecadar fundos em
prol do Corpo de Bombeiros de Canela,
reforçando o compromisso da instituição com o
bem comum e com a comunidade. A ação
solidária foi um sucesso, movimentou a
comunidade e todo o dinheiro destinado aos
bombeiros, fortalecendo os laços entre
espiritualidade e responsabilidade coletiva.
Em seguida, as ruas da cidade ganharam canto e
axé com a grande carreata em honra a
Ogum/São Jorge. A imagem do Orixá percorreu
Canela acompanhada por carros decorados,
cânticos tradicionais e vibrações de fé. Apesar do
tempo meio chuvoso, nublado, isso não impediu o
andamento da carreata. Moradores e visitantes
assistiram com emoção ao cortejo que espalhou
espadas de São Jorge para quem quisesse,
bênçãos e esperança por onde passou.

Encerrando a homenagem , a Casa Onã realizou uma
sessão de Umbanda em seu terreiro, reunindo médiuns,
filhos de santo e simpatizantes. Sob a proteção de Ogum
e a bênção de Pai Oxalá, o rito finalizou a homenagem
com músicas energizantes e atendimentos espirituais
com as entidades A celebração, que coincidiu com o final
de semana da Páscoa, também evocou a figura de
Oxalá, sincretizado com Jesus Cristo, reforçando a
mensagem de paz, renovação e esperança. Mais do que
uma homenagem, o evento reafirma o papel da Casa
Onã como um polo de cultura, fé e acolhimento em
Canela.
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QUER SAIR NA SOCIAL?
MANDE PARA NÓS PELO

WHATSAPP: (54) 3094-3808

�❤Manoela e sua linda família celebrando o
amor e a união em um ensaio cheio de
carinho e sorrisos! 📸 ✨  Momentos assim
aquecem o coração e ficam eternizados para
sempre! 💕🌿

#FamíliaManoela #EnsaioEmFamília #AmorQueUne
#MomentosEmFamília #RetratosDeAmor

#FamíliaÉTudo
📸 @danibatfotografia

🌸📸  Jaqueline Vacari e seu filho Bernardo
celebraram o Dia das Mães com um ensaio
encantador na Serra Gaúcha! 🧺 💖  Um
piquenique cheio de carinho, sorrisos e
momentos inesquecíveis em família! �🍓

#DiaDasMães #EnsaioEmFamília #AmorDeMãe
#PiqueniqueEspecial #ColunaSocial #SerraGaúcha

#MomentosQueMarcam
📸 @katlinfotografiasgramado

💍📸  Os recém-casados Evelyn e Franchesco
eternizaram seu amor em um ensaio
romântico e cheio de emoção com a
talentosa Kätlin Fotografias! 💑✨ Cada clique
transborda carinho e cumplicidade! 🌿

#EvelynEFranchesco #RecémCasados
#EnsaioRomântico #AmorEterno #KätlinFotografias

#ColunaSocial 
📸 @katlinfotografiasgramado

💍✨ Henrique surpreendeu Daia com um pedido de
casamento inesquecível à beira do encantador Lago
Negro! 🌲💖  Um momento mágico, rodeado pela
natureza e repleto de amor verdadeiro! 💑🌅

#PedidoDeCasamento #AmorNoAr #LagoNegro
#HenriqueEDaia #NaturezaEAmor #Noivos

📸 @katlinfotografiasgramado

02 de maio de 2025

🎉🎂  No último sábado, a talentosa fisioterapeuta
Débora Jordani celebrou mais uma volta ao sol com
muito estilo e gratidão! 🌟🎈  Referência em LPF na
Serra Gaúcha, ela inspira saúde, dedicação e bem-
estar por onde passa! 💪💙

#DéboraJordani #AniversárioEspecial #LPF #SaúdeEBeleza
#SerraGaúcha #MaisUmAnoDeVida #MulherInspiração 

📸 Reprodução

http://wa.me/555430943808
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🌺💙 Cecília celebrou a vida em grande estilo ao lado
da família e dos amiguinhos com uma festa
encantadora do Stitch! 🎉👧 Um dia cheio de sorrisos,
brincadeiras e muito amor! 🥰🌈

#CecíliaFeliz #FestaDoStitch #AniversárioInfantil
#AlegriaEmFamília #PequenaEstrela #CelebrarAVida

📸 @katlinfotografiasgramado

💞 📸  Os adoráveis irmãos Antonella e Felippo
protagonizaram uma doce sessão de fotos na
encantadora Fonte do Amor Eterno! 💖 ⛲  Porque
amor de irmão é laço para a vida toda! 👧👦

#AntonellaEFelippo #AmorDeIrmãos #FonteDoAmorEterno
#LaçoEterno #MomentosEspeciais
📸 @katlinfotografiasgramado

🎀 ✨  Talita Pereira Brunelli esbanjando charme e
fofura no seu ensaio de 2 aninhos! 👧💖 Cada clique
revela a doçura e a alegria dessa pequena
encantadora! 🎂

#EnsaioInfantil #DoisAninhos #FofuraPura #ColunaSocial
#PequenaEstrela #AmorDeMenina 

📸 @jeniferlaufferfotos

02 de maio de 2025

Quer seu filho na coluna mais fofa da Folha de Canela? 
Mande para nós pelo WhatsApp (54) 3094-3808

✨🌸  Um aninho de muita fofura! Maya encantou a
todos no seu ensaio especial de 1 ano! 🎂📸  Cada
clique é um pedacinho de ternura e alegria que essa
princesinha espalha por onde passa! 👑💖

#MayaFaz1 #EnsaioInfantil #UmAninhoDeAmor
#ColunaSocial #MiniModelo
📸 @canelafotoearte

🎉🎈 Parabéns para a encantadora Cecília de Souza de
Oliveira, que completou 2 aninhos no dia 30 de abril! 👧
💖 Muita doçura, sorrisos e alegria marcaram esse dia
especial! 🥳🍰  Que a vida da pequena seja sempre
iluminada e cheia de amor! 🌟🎁

#CecíliaFaz2 #AniversárioInfantil #ColunaSocial
#Princesinha #DoisAninhos #PequenaEstrela

📸 @jeniferlaufferfotos

https://wa.me/+555430943808
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O médico veterinário Leonel Lucena recebeu dos
vereadores Rodrigo Rodrigues e Grazi Hoffman uma
Moção de Aplausos para a Clínica Veterinária Pet
Center, pelos seus 30 anos de história e pela
significativa contribuição para o bem-estar animal e
para a comunidade canelense.
Na foto: Leonel com a filha Sofhia, que também é
veterinária, seguindo os passos do pai.

A Gramado Summit, um dos
principais festivais de inovação
e tecnologia da América Latina,
anuncia parceria estratégica
com o Magazine Luiza. A
Magalu Cloud, divisão de
computação em nuvem da
empresa, será a apresentadora
oficial da edição 2025 do
evento, que ocorre nos dias 4, 5
e 6 de junho, no Serra Park, em
Gramado, na Serra Gaúcha.
Na foto, o CEO do evento,
Marcus Rossi com a  presidente
do Conselho Administrativo do
Magazine Luiza, Luiza Helena
Trajano.

Os sócios do Roda Canela, Caren e Lenise
Urbani com o sócio e diretor do Grupo
Pianura, Aldair Machado, em noite de evento
no parque, que contou com a comemoração
do primeiro ano da Roda e divulgação da
nova identidade do Mundo a Vapor, que será
reaberto com um modelo mais interativo em
dezembro.

Créditos: Valdeir Lim
a

A jornalista Daiane De Toni,
diretora da Divina Informação,
continua em comemoração dos
15 anos da sua agência de
comunicação e imprensa de
Caxias do Sul. A segunda edição
do "Meeting Night", um encontro
intimista para convidados ocorreu
na noite da quinta-feira, dia 24 de
abril, no Radisi Bar e Restaurante.
Na foto, Daiane De Toni (no
centro) ladeada pelos jornalistas
Gustavo Tamagno Martins e
Rafaela Daros. Gustavo atua ao
lado de Daiane na Divina
Informação e Rafaela é parceria
da agência e apresentou painel
sobre comunicação no evento.

CRÉDITOS: Ana Salvi

02 de maio de 2025

Diego Santos/Estrategiacom
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PROGRAMAÇÃO
👉 09/05 - 19h
 📌Local: Templo da ISJC – Rua Tio Elias, 653 – Leodoro de Azevedo, Canela/RS
👉 10/05 - 14h30
 📌Local: Parque do SESI – Rua Francisco Bertoluci, 504 – Leodoro de Azevedo, Canela/RS

Acompanhe-nos nas redes sociais e programe-se
para essas palestras. 

IGREJA CANELA 
54-98136 9653
Instagram: @igrejacanela
YouTube: @IgrejaCanela

Você já se perguntou como poderia ser mais
alegre e onde procurar resposta para as dúvidas
de todos os dias? Nesse evento vamos conhecer
como podemos aproveitar melhor nossa vida,
com alegria e paz, crescendo emocionalmente e
espiritualmente, e levando essa libertação para
alcançar níveis melhores em nossa vida familiar e
profissional. 

Convide sua família e amigos para ouvir Sérgio
Roberto Alves,  escritor, professor universitário e
Ministro do Evangelho, nos trazendo uma luz
sobre esse tema para momentos de reflexão que
vão nos levar a entender o propósito da vida,
porque nos sentimentos presos e como sair
desse ciclo. 

02 de maio de 2025

CONVITE PARA EVENTO EM CANELA: 
COMO ESTÁ SUA SAÚDE EMOCIONAL?

 09  e 10 de Maio/2025

Pão de Judá e IGREJA DO SENHOR JESUS
CRISTO, em Canela/RS, convidam para dois dias
de evento com palestras, gratuito e para toda
família, nos dia 09  e 10 de Maio/2025. 
Tema do evento: SAINDO DA PRISÃO
EMOCIONAL

Esses são sites para sua Edificação Espiritual, e
conhecer mais sobre o evento:
www.paodejuda.com.br
www.tvmenorah.com.br
www.editoraventosul.com
www.youtube.com/CanalTVMenorah 
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Espaço do Leitor: Moradores do Poço da
Faca cobram solução para estrada
intransitável e rompimentos de adutora
Termo de cooperação entre Canela, Gramado e
São Francisco de Paula expirou em 2020 e
manutenção da via ficou sem responsáveis

A situação da estrada que liga a RS-235 à localidade
do Poço da Faca, em Canela, tem gerado indignação
entre moradores. Segundo relatos, a via, que já
enfrenta sérios problemas de trafegabilidade há anos,
piorou consideravelmente com o fluxo constante de
caminhões pesados, tornando o trecho praticamente
intransitável.
O problema se agrava por envolver diferentes
municípios. A estrada, em determinado ponto, cruza os
limites territoriais, passando de responsabilidade de
Canela para São Francisco de Paula. De acordo com
moradores, existia um termo de cooperação firmado
em 2017 entre os municípios de Canela, Gramado e
São Francisco de Paula para manutenção da estrada,
especialmente porque o local abriga a Usina de
Captação do Poço da Faca, que abastece de água
Canela e Gramado.
Conforme a documentação obtida pela reportagem, o
termo de cooperação previa ações de conservação
até dezembro de 2020. Desde então, não houve
renovação do acordo, e atualmente, segundo
informações repassadas aos moradores pela
Prefeitura de São Francisco de Paula, a manutenção
do trecho seria de responsabilidade de Canela e
Gramado — que, por sua vez, também não estão
realizando o serviço.
Além da precariedade da estrada, moradores alertam
para outro problema: a exposição da adutora da
Corsan em vários pontos do trajeto. Em algumas
áreas, os canos estão visíveis à flor da terra e, com a
passagem constante de veículos pesados, ocorrem
rompimentos que interrompem o abastecimento de
água para Canela e Gramado.
A comunidade local, composta por mais de 20
famílias, teme que a situação continue se agravando.
Eles cobram das Prefeituras de Canela e São Francisco
de Paula providências para definir a responsabilidade
pela manutenção da estrada e garantir segurança e
infraestrutura adequadas para quem reside e
depende do acesso à localidade do Poço da Faca.
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Juliana Alano@alanoconsultoriaEducação financeira

 FALTA DE CAPITAL DE GIRO:
UM PROBLEMA RECORRENTE
NAS EMPRESAS

02 de maio de 2025

 Caro leitor, recebo pedido de ajuda todos os
dias de empreendedores e empresários que
estão sem fôlego financeiro causados por
motivos diferentes, um deles é a falta de
capital de giro.
 O capital de giro é um conceito fundamental
na gestão financeira de qualquer empresa.
De forma simples, ele representa os recursos
necessários para que ela possa continuar
suas operações do dia a dia. Isso inclui
desde o pagamento de fornecedores até o
recebimento de vendas.

 Muitas empresas não dão importância até
perceberem que estão sem dinheiro, isso
pode acontecer de forma muito sutil, quase
imperceptível, ou de forma bem ruptiva,
ambos tiram o sono dos gestores com
certeza. Entender os motivos que levaram a
ficar sem capital de giro é obrigatório antes
mesmo de buscar uma solução, somente
assim vai ser possível verificar a causa e
corrigir as falhas.

 Agora, você sabe como otimizar esse capital
para manter a empresa saudável
financeiramente? Segue alguns pontos
principais:

Negocie com seus fornecedores:
Estabelecer prazos de pagamento mais
longos pode aliviar a pressão sobre o
caixa.

1.

Gerencie seus estoques: Evite excessos e
faltas, já que o estoque bem gerenciado
significa menos dinheiro parado e mais
liquidez para outras áreas.

2.

Acelere o recebimento: Ofereça
descontos para clientes que pagam
antecipadamente. 

3.

Analise seu fluxo de caixa: Fique de olho
nos números, pois as análises periódicas
ajudam a identificar pontos de melhoria e
ajustar as operações.

4.

 Agora se você tentou as alternativas
anteriores e mesmo assim não resolveu, o
mais indicado é buscar auxilio profissional
que possa lhe direcionar inclusive para
alternativas como crédito bancário, por
exemplo. Solicitar um empréstimo ou uma
linha de crédito específica para capital de
giro em bancos ou cooperativas de crédito
pode ser uma opção, mas precisa ser bem
estruturada, pois pode lhe falir de vez.

 Gerenciar o capital de giro de forma eficaz é
um diferencial para o sucesso de qualquer
empresa. Com estratégias adequadas, é
possível garantir que a empresa não apenas
sobreviva, mas prospere. Lembre-se: manter
um capital de giro saudável é um passo
importante para o crescimento e a
sustentabilidade do seu negócio, por isso,
fique ligado!
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Última rodada da Série Bronze define o último classificado direto 

02 de maio de 2025

A fase classificatória da Série Bronze de Futsal de Canela

chega ao fim nesta sexta-feira (2), com dois confrontos

agendados para a noite. O principal destaque da rodada

fica por conta do duelo entre Peleadores e Mercenários,

que definirá a liderança do Grupo D e a última vaga direta

para as oitavas de final da competição.

A partida está marcada para às 20h, no Ginásio Carlinhos

da Vila, e carrega implicações importantes para a próxima

fase. Em caso de vitória do Peleadores, a equipe não só

garante a primeira colocação do Grupo D, como também

assegura a melhor terceira campanha geral da competição,

avançando diretamente para as oitavas.

Um empate também favorece o Peleadores, que chega aos

14 pontos e encerra a fase na oitava colocação geral —

última entre os classificados diretos. Neste cenário, o

Mercenários termina em terceiro na chave e é

encaminhado às pré-oitavas, fase eliminatória que será

disputada na próxima semana.

Já em caso de vitória do Mercenários, é a equipe alvinegra

quem salta para a liderança do grupo e conquista a vaga

direta para as oitavas. O Peleadores, com 13 pontos,

ficaria apenas com a nona melhor campanha geral, caindo

automaticamente para a repescagem.

O Real Matismo, que também integra o Grupo D, já tem

sua posição definida: com 15 pontos, a equipe termina a

primeira fase como segunda colocada, independentemente

do resultado desta sexta-feira.

O confronto, portanto, representa o último capítulo da fase

classificatória, definindo o cenário completo para os

confrontos das oitavas e pré-oitavas de final da Série

Bronze 2025.

Portela e Magnus, sem chance de classificação, fazem o

último jogo da noite.

Sete equipes já estão classificadas diretamente para as

oitavas de final da Série Bronze de Canela 2025, como

primeiros colocados de grupo ou melhores segundo

colocados. São elas:

· Bar do Tio Fredo / Lenheira dos Guri – Grupo B – 1º

colocado

· Unidos Futsal – Grupo C – 1º colocado

· Amigos do Espeto – Grupo F – 1º colocado

· AKAF - Kikis – Grupo E – 1º colocado

· Galera da Estevão - GDE – Grupo A – 1º colocado

Foto: Divulgação/Prefeitura de Canela

Jogo decisivo entre Peleadores e Mercenários ocorre nesta sexta, às 20h, 
no Ginásio Carlinhos da Vila

· MB Sports – Grupo A – 2º colocado (1º entre os

segundos)

· Atlético Canelense – Grupo D – 2º colocado (2º entre os

segundos)

· (vaga indefinida) – depende do resultado de Peleadores x

Mercenários

Da mesma forma, já estão definidos os classificados para

as pré-oitavas, que serão disputados na próxima segunda

(5) e quarta (7):

· União Rancho Grande – Grupo A – 3º colocado

· Avenida Futsal – Grupo B – 3º colocado

· Real Matismo – Grupo D – 2º colocado

· Eficaz F.C. – Grupo C – 3º colocado

· Âncora – Grupo C – 4º colocado

· Canela Automóveis – Grupo B – 4º colocado

· Boleiros – Grupo B – 5º colocado

· Amigos do Chacrão – Grupo D – 3º colocado

· Del Trago Futsal – Grupo B – 6º colocado

· América – Grupo E – 3º colocado

· Resenha/Santa Catarina – Grupo F – 3º colocado

· Los Amigos – Grupo E – 4º colocado

· A Nata F.C. – Grupo B – 7º colocado

· Projeto Gaúcho – Grupo C – 5º colocado

· MV Futsal – Grupo F – 4º colocado

· (vaga indefinida) – depende do resultado de Peleadores x

Mercenários

A divulgação da tabela de jogos da fase de Pré-Oitavas

será após a finalização do jogo entre Peleadores e

Mercenários, no dia 02/05.
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BRIGADA MILITAR PRENDE CINCO INDIVÍDUOS, APREENDE 2,7 QUILOS DE DROGAS E ARMAS 

LICENÇA DE OPERAÇÃO DE
REGULARIZAÇÃO 

RESERVA LINHA BONITA 
11.934.558/0001-60 

Torna público que requereu à Secretaria
Municipal de Meio Ambiente de Gramado a

Licença de Operação de Regularização,
referente à atividade de Hotel/Pousada,

localizada na Estrada Para a Linha Nova, nº
1925, Linha Bonita, Zona Rural, Gramado, RS.

 Licenciar Soluções Ambientais LTDA
Empresa Técnica de Consultoria Ambiental

(54) 3282-6625 Canela- RS

Em duas abordagens realizadas em momentos
diferentes, na sexta-feira (02/05), em Canela, as
guarnições da Brigada Militar prenderam uma mulher e
quatro homens por tráfico de drogas. Com eles foi
apreendido ao todo 2,7 quilos de drogas, entre maconha
e cocaína. Também cinco balanças de precisão, material
para embalar as drogas, três armas, munições e grande
quantidade em dinheiro.
Na primeira abordagem, no final da tarde, uma mulher foi
presa com duas balanças de precisão, 522 gramas de
maconha e uma quantia em dinheiro. A autora, de 30
anos, foi presa em flagrante e encaminhada ao Presídio
Regional de Caxias do Sul.
Na parte da noite, em outra ação importante da Brigada
Militar, quatro homens foram presos com 879 gramas de
cocaína, 1,3 quilos de maconha (um quilo e trezentos
gramas), três balanças de precisão e material para
embalar as substâncias e grande quantia em dinheiro.
Ainda três espingardas, uma calibre 32 e outras duas
espingardas artesanais, além de duas munições intactas. 
Os autores, de 24, 46, 51 e 52 anos, dois deles com
antecedentes por tráfico de drogas e porte ilegal de arma
de fogo, foram presos em flagrante, sendo estes
encaminhados ao presídio de Canela.

Foram duas ações distintas realizadas pelas guarnições em Canela
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Resgate dramático salva homem que caiu 200 metros
em barranco na Rota Panorâmica, em Canela

02 de maio de 2025

Um resgate dramático mobilizou a tarde desta
segunda-feira (28) na localidade de Canastra,
interior de Canela. Um homem de 40 anos, que
dirigia um Peugeot 206, caiu cerca de 200 metros
barranco abaixo em um trecho da Rota
Panorâmica — também chamada Rodovia Arnaldo
Oppitz — interditado desde os eventos climáticos
entre abril e maio do ano passado.
O local, onde metade da pista desmoronou,
estava oficialmente fechado pela Prefeitura. No
entanto, populares haviam reaberto passagem
improvisada, permitindo o trânsito. Foi justamente
nesse trecho instável que o acidente ocorreu, por
volta das 14h.
A vítima só foi localizada cerca de duas horas
depois, quando dois motociclistas, que pararam
para fotografar a paisagem, ouviram gritos vindos
da mata. Eles tentaram encontrar a origem dos
pedidos de socorro em meio à densa vegetação,
sem sucesso imediato. Sem sinal de celular ou
internet na área, o socorro só foi possível porque
o vice-prefeito de Canela, Gilberto Tegner, e o
secretário de Obras, José Vellinho Pinto, que
faziam vistoria na estrada, foram abordados pelos
motociclistas e conseguiram contato com os
bombeiros em um ponto com sinal telefônico.
O cenário encontrado pelas equipes de resgate
era de extrema dificuldade: um veículo quase
irreconhecível, enterrado no meio da mata
fechada e de um terreno tomado por pedras e
deslizamentos. Para alcançar a vítima, os
bombeiros usaram mais de 200 metros de corda,
enfrentando uma descida íngreme e instável.
À medida que o resgate avançava, o trabalho das
equipes ficou ainda mais dificultado: o trecho não
possui pontos de iluminação pública e, com o cair
da noite, a escuridão da mata fechada tornou a
operação ainda mais arriscada e complexa.
A operação envolveu uma verdadeira corrente
humana: mais de 25 pessoas — entre bombeiros,
agentes de trânsito, funcionários municipais,
Defesa Civil e populares — se uniram em um
esforço sobre-humano para puxar a maca até a
rodovia.

Força-tarefa de mais de 25 pessoas, comandada pelos Bombeiros, atuou durante
quase quatro horas para salvar a vítima, encontrada gravemente ferida

A vítima, com mais de 120 quilos, foi encontrada
viva, mas com graves ferimentos e o cinto de
segurança enrolado no pescoço, reforçando a
suspeita de tentativa de suicídio. A equipe de
resgate foi formada pelo tenente Miguel Oliveira,
soldado Carol (comandante do socorro do dia),
soldado Vitor, bombeiro Paulinho e bombeiro
Reginaldo, além do apoio da Defesa Civil,
representada por Marcelo Fogaça.

Após quase quatro horas de trabalho intenso, entre
as 16h30 e 19h, o homem foi estabilizado e
entregue ao SAMU, que o levou em estado grave ao
Hospital de Caridade de Canela.
Em respeito à situação e ao contexto em que
ocorreu o acidente, a identidade da vítima não será
divulgada.
O salvamento é um exemplo de que, mesmo em
meio a tantas adversidades, o trabalho conjunto faz
a diferença: além dos bombeiros e da Defesa Civil,
tiveram papel fundamental na operação as equipes
da Secretaria Municipal de Obras, os agentes de
trânsito da Secretaria de Trânsito e Fiscalização e
seu secretário, Adriel Buss, que deram suporte
técnico, logístico e operacional decisivo para o
sucesso do resgate.
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“Foi coisa de Deus”, diz motociclista que encontrou vítima
de acidente na Rota Panorâmica

Entre tantas coincidências que marcaram o
dramático acidente desta segunda-feira (28) na
Rota Panorâmica, uma delas foi fundamental
para que o resgate da vítima fosse possível: a
presença do motociclista Adelor Borba Esteves,
51 anos, morador de Canela.
Adelor trafegava pela estrada no sentido de
Três Coroas para Canela, junto de um amigo,
quando parou para fotografar a paisagem no
alto do barranco. Durante a parada, ele
esbarrou acidentalmente em uma pedra, que
rolou encosta abaixo. O barulho chamou a
atenção do motorista que havia despencado
cerca de 200 metros com seu carro e, preso no
veículo, passou a gritar por socorro.
Ao ouvir os pedidos de ajuda, Adelor e seu
amigo responderam, iniciando uma difícil busca
em meio à vegetação densa para localizar o
local exato do acidente. A ausência de sinal de
celular na área dificultava ainda mais a situação.
Pouco depois, por uma nova coincidência,
Adelor avistou o carro do vice-prefeito de
Canela, Gilberto Tegner, e do secretário
municipal de Obras, José Vellinho Pinto, que
faziam vistoria em outros trechos da rodovia.
Ele avisou a comitiva municipal sobre o acidente
e, assim que conseguiram sinal de telefone, foi
feito o chamado de socorro.
Além de localizar a vítima, Adelor permaneceu
no local até o último instante do resgate. Ele
integrou o grupo de mais de 25 pessoas que
formaram um cordão humano para içar a vítima
do barranco de volta à rodovia.
Em entrevista à reportagem da Folha, Adelor
descreveu o sentimento de ter ajudado a salvar
uma vida:
“Foi coisa de Deus. Estar ali, naquele momento,
não foi acaso. Quando a vítima estiver melhor,
quero ir ao hospital visitá-la.”
O motociclista, ainda emocionado, acompanhou
toda a operação de resgate e não escondeu a
felicidade por ter feito parte de uma corrente
que fez a diferença entre a vida e a morte.

Fotos: Francisco Rocha

02 de maio de 2025

Adelor Borba Esteves, de 51 anos, ouviu os gritos de socorro e ajudou a
salvar a vida do motorista que caiu barranco abaixo em Canela
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Plenário da Câmara
está sendo reformado

com mão-de-obra
prisional

360 GRAUS
por Francisco Rocha

@rochachiquito

02 de maio de 2025

Sempre que o tempo permite, mesmo
sem ter nada agendado, dou uma
passada na Câmara de Vereadores e na
Prefeitura de Canela. Aliás, essas visitas
sem agenda são as melhores, sempre
acontece uma conversa que gera pauta,
nesta semana, gerou uma charge, que
ilustra esta coluna.
A Câmara está reformando seu plenário,
o que já não era sem tempo, e aqui vai
um elogio ao presidente Felipe Caputo e
à diretora da Casa, Gabriela Nunes.
E até aí estava tudo bem, até eu
perceber que a reforma estava sendo
realizada com mão-de-obra prisional.
Claro que eu perguntei ao Caputo, com
meio sorriso no canto da boca, porque
ele não havia divulgado essa ação.
Ele riu e não falou nada, não precisava.
A piada já tinha vindo pronta!
Seria cômico se não fosse engraçado,
até porque os detentos que saem para
estes serviços comunitários são presos
de baixa periculosidade e, por várias
vezes, já trabalharam para o município.
Para preservar justamente o bom
trabalho realizado por estes detentos,
não vou traçar o paralelo que muita
gente pensou!

Ligue, peça socorro e depois filme
Na semana passada fiz uma extensa
coluna com os números de emergência
de Canela e pedi à comunidade que,
antes de filmar um fato grave, peça
socorro.
Foi o que fez Adelor Borba Esteves, ao
avistar um grave acidente na Rota
Panorâmica, matéria especial que foi ao
ar no Portal da Folha e que integra esta
edição.
Ele salvou uma vida. Que sempre
possamos pensar assim.

 CHARGE
MARTINS

Muito bom
rapazes, vamos
promover essa

integração...

Chamou a atenção a divulgação de Gramado, dizendo que havia criado uma nova
competição de futsal, e de fato criou. Começa em junho e termina em julho.
A nova Taça Gramado de Futsal vai reunir equipes de Nova Petrópolis, Campo
Bom, Parobé, Novo Hamburgo e Gramado.
A justificativa é de que os participantes foram convidados por serem vinculados à
Federação Gaúcha de Futebol de Salão ou à Liga Gaúcha de Futsal, elevando o
nível técnico do torneio. “Já a presença de Unidos do Copo e Hawai, finalistas da
primeira divisão do futsal local, reforça o compromisso da Secretaria de Esporte
de Gramado em valorizar os times da cidade”, disse o comunicado à imprensa.
Mas essa nova competição substitui a tradicional Copa Scur, que reunia os
campeões da Região e privilegiava equipes de Canela, São Chico, Cambará,
Três Coroas e Igrejinha, que agora ficaram de fora.
Não é de hoje que Gramado é cobrada e se incomoda com a presença de atletas
de outros municípios em suas competições, tanto que nas últimas semanas, o
regulamento desportivo da cidade foi modificado para endurecer os critérios de
vínculo com a cidade, tentando limitar os participantes estrangeiros das
competições de lá.
A Secretaria de Esporte e Lazer, dentro da boa política, diz que isso não é
verdade, mas é sim. E que saber, não tem nada de mais.
A estrutura é deles, o recurso é deles e eles têm todo o direito de fazer isso, por
mais antipático e esperada que seja essa decisão.
Por outro lado, os demais municípios da Região deveriam deixar de ser trouxas e
parar de puxar o saco da irmã rica. A parceira com nossa vizinha só acontece
quando é boa para eles, seja qual for a área que você pensar.
Ainda, Canela, Três Coroas e São Chico, principalmente as duas últimas, que
tem uma estrutura esportiva adequada, poderiam chamar para si a
responsabilidade de realizar um torneio regional em 2025, quem sabe em
parceria ou consórcio de todos. Tá caindo de maduro.

Gramado criou competição que excluiu equipes de Canela e Região


